

ID: 02751

**TECNOLOGÍAS PARA EL DIAGNÓSTICO
OPTOMÉTRICO**

**TIPOLOGÍA DE PACIENTE MÁS PROPENSO A SUFRIR REACCIONES
ADVERSAS EN LA ANGIOGRAFÍA FLUORESCÉINICA**

Autores: SUSANA CASTILLO ACEDO¹, Badalona; JORDI CASTELLVÍ MANENT¹, Badalona; MARTA TRIQUELL RUIZ¹, Badalona; NURIA FORNS PUIG¹, Badalona; BEGOÑA RUIZ CLIMENT¹, Badalona; ANA CASADEVALL OCHOTECO¹, Badalona; JUDITH RUIZ MATA¹, Badalona; SILVIA GARCÍA DIAZ¹, Badalona.

1 - Hospital Universitari Germans Trias i Pujol.

Palabras clave: angeografía fluoresceínica, reacciones adversas .

JUSTIFICACIÓN Y OBJETIVO

En la angiografía fluoresceínica (AGF) se estima que la incidencia de reacciones adversas leves (náuseas, mareos) o moderadas (urticaria) es del 1.5% y la de graves (edema de glotis, shock anafiláctico, convulsiones.) del 0.01%. Nuestros objetivos son: determinar nuestra incidencia de reacciones adversas y establecer la tipología de pacientes más propensos a sufrirlas.

MATERIAL Y MÉTODO

Estudio prospectivo realizado a 644 pacientes a los que se le realizó AGF entre febrero del 2019 y enero del 2020. En los casos con reacciones adversas recogimos las siguientes variables: sexo, edad y tipo de reacción. Los resultados lo expresamos en porcentaje de casos y la edad como media +/- SD (rango). En el análisis comparativo utilizamos chi.cuadrado considerado estadísticamente significativo $p < 0,05$.

RESULTADOS

La edad media de la muestra es de 55 años \pm 21,6 (20 a 90), siendo 365 hombres (56.68%). Tuvimos 18 re-

acciones adversas (2.8%) desglosándose en: 10 náuseas (1.6%), 5 vómitos (0.8%) y 3 erupciones (0.5%). Teniendo en cuenta el sexo afectaron más a hombres (14) que no a mujeres (4) siendo marginalmente significativo ($p=0.067$). Todas las mujeres tuvieron únicamente náuseas por lo que éstas presentan reacciones adversas más leves ($p=0.046$). Estos efectos secundarios requirieron administrar a 5 personas Priperan® y a 2 personas Urbasón®. Respecto a la edad, los pacientes jóvenes (menores de 56 años) presentan una mayor incidencia de reacciones adversas que los mayores ($p=0.031$)

CONCLUSIÓN

Nuestra incidencia de reacciones adversas tras AGF es del 2.8% siendo superior a la indicada en la bibliografía. De ellas un 2.2% han sido leves y un 0.6% moderadas. No hemos tenido ninguna complicación grave. La tipología de paciente más propenso a tener reacciones adversas es la de un hombre joven, siendo esas más acentuadas.

ORGANIZA:



AVALA:



COLABORA



PARTNER PREFERENTE

